

Editor y Administrador:

LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111

Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
y defensor particularmente de la causa católica

OFICINA:
=Imprenta San José=
Calle 3a. Sur. No. 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas
Se publica los jueves y domingos
Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

El periódico fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE FEBRERO DE 1931

Número 3620

En el aniversario de la coronación de S. S. Pío XI



Su Santidad Pío XI, gloriosamente reinante

El jueves 12 del corriente se cumplió el noveno aniversario de la coronación de Su Santidad Pío XI, jerarca supremo de la Santa Iglesia.

Ese día, en casi todos los países de Europa y en la mayoría de los de América, Asia y Africa, se izaron las banderas nacionales en señal de regocijo, y los corazones de los 350 millones de católicos volvieron a estremecerse por el viento suave de la oración, que para ir al cielo pasa primero por Roma la eterna.

El 6 de febrero de 1922 reanuda el Sacro Colegio Cardenalicio la serie de sesiones secretas, eligiendo como sucesor del Pontífice de la Paz, Benedicto XV, al Cardenal Arzobispo de Milán, Su Eminencia Aquiles Ratti, que con el nombre de Pío XI ascendió al trono pontificio y seis días después en la gloriosa Basílica Vaticana, en presencia de 60 mil fieles y representaciones oficiales de casi todos los países civilizados, fué coronado con la triple corona de los suce-



Su Eminencia el Cardenal Pacelli, Secretario de Estado del Vaticano

sores del Pescador, portando en sus manos augustas el cayado del Pastor de los pastores.

Fuó un día de gloria aquel. La Iglesia que lloraba aun la muerte del manso y humilde Benedicto trocó su luto por albas vestiduras, porque felizmente el Pescador Pedro seguía viviendo en Pío. («Tú eres Pedro y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella».)

Nueve años ya han pasado, nueve años de apacentar con mansedumbre y fortaleza, iluminado con la luz de Dios, el universal rebaño de las almas. Y es cosa de maravillarse cómo un trabajo tan intenso y constante, sin tregua en los Alpes o en las costas, cuando el calor de agosto arrecia, viviendo dentro de una absoluta austeridad, y siempre ahí, refrescada su vista sólo por el cercano panorama de la campiña romana, no postre la más robusta energía. En efecto, Pío

Azahares

Licdo. don Miguel Sáenz-Umbelina Sáenz

Si la felicidad es en el hombre su constante preocupación, el laborioso e inteligente amigo don Miguel Sáenz Flores, el cual es merecedor de ella, por ser de los pocos juiciosos que producen y dan mucho de su pensamiento en bien de la humanidad, completa su bienestar moral y material, endulzando las horas de su vida íntima, al encontrar un valioso tesoro en la espiritual señorita Umbelina Sáenz Z., conquistando su noble y bello corazón, diamantino relicario que guarda grandes virtudes, y al decir en la mañana de hoy ante el altar el monosílabo «Sí», el cual muchos no han podido oír, ha obtenido un ruidoso triunfo moral con franca alegría de todos sus amigos, que lo envidian.

Para Miguel y Umbelina, esposos modelados en el santo trabajo, con la sacra bendición celestial y la de sus padres, en este día adorable de azahares, con un risueño porvenir, les presentamos cariñosamente la más calurosa y sincera felicitación, con un ramo de liliales flores, en su enlace matrimonial, nido de amor purísimo.

Alberto Quesada L.

Heredia, 15 de febrero 1931.

XI lleva aun con comodidad sus 73 años cumplidos y de buen grado ascendería, y bien que lo haría, sus amadas cumbres alpinas, que de sacerdote pusieron la inquietud de lo alto en su espíritu.

¡Cuántos y cuántos valiosísimos trabajos dispersos hoy en periódicos y revistas científicas fueron escritos por don Ratti, al volver a la tierra baja, qué diría Federico Mistral. Pero hay otros montes y otros escritos que ahora reclaman todas las energías del venerable anciano: acaso los que a la luz del Evangelio comienzan a estremecerse de gozo en el extremo Oriente, o en las tierras aún vírgenes de Colón, y otros escritos, sin duda ninguna, los que están inspirados en aquellas divinas palabras: «Id y predicad a todas las gentes bautizándolas en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo»

Seguid atentamente los escritos y discursos del Papa y veréis cómo se trasluce en ellos ese amor grande, inmenso, de volver a los hombres de nuevo los hombres to-

COMENTARIOS

Su Santidad el Papa se dirige por vez primera, por radio, al mundo cristiano

El doce de los corrientes, esto es, el jueves último, a las 4.45 horas de Roma, 9 horas de nuestro meridiano, el Sumo Pontífice Pío XI, se dirigió al orbe católico por medio del radio, recientemente instalado en el Vaticano.

Hizo uso del micrófono primeramente Guillermo Marconi, quien anunció que, luego hablaría en latín Su Santidad. El célebre inventor fué breve en sus palabras que se escucharon perfectamente. Felicitóse del extraordinario progreso alcanzado por el radio que en ese momento era pues el servicio del Soberano Pontífice para enviar al mundo un mensaje de paz y de amor; para transmitir hasta los más apartados confines del mundo la palabra más autorizada entre los

hombres. «Así como la luz,—agregó—la difunde Dios maravillosamente por doquier, así también esa nueva luz del progreso humano irá por todas partes llevando a los pueblos la palabra que instruye y que lleva las almas a regiones superiores».

«El Sumo Pontífice empezó su discurso saludando paternalmente a todos los pastores de almas y a los fieles del orbe entero, congratulándose del progreso alcanzado que le permitía dirigir su palabra, su mensaje de paz y de caridad, a todos sus hijos y en el nombre de aquel que vino a pacificar y salvar el mundo con el reinado de su amor. La humanidad necesita ineludiblemente de las palabras

Siga Ud. en la cuarta plana

dos a Cristo, guía y luz de los pueblos. «Que haya un sólo rebaño bajo un sólo pastor.» Nunca en 20 siglos de Pontificado se ha visto un esfuerzo mayor por cristianizar los países infieles. Centenares de misioneros trabajan con aquel celo sólo igual al que anima al Pastor de los pastores acá en la tierra, y aun cuando quedan mil millones de hombres que desconocen a Cristo, la «mies ya comienza a blanquear» abonada por la gracia y por el sudor del misionero.

Un día feliz llegamos a la Ciudad Eterna: era en el año jubilar de 1925. Teníamos el deseo muy vivo de postrarnos a los pies del Custodio de la fe, el Dulce Cristo en la tierra, como llamaba al Papa la gran mujer y santa, Catalina de Sena. Y después... sólo visitar la Exposición Misionera Vaticana.

Oh recuerdos gratisimos para nuestra fe de creyentes! Oh minuímborables pasados frente a frente del glorioso Pontífice, oyéndole hablar con la misma sencillez y con el mismo amor conque a la caída de una tarde,

en que se reveló a los hombres la caridad misma, las turbas pendían de los labios de Jesús, el maestro de la Verdad. Para luego ir de prisa, conteniendo casi la respiración, aquellas interminables galerías, acervo casi fantástico de la labor misionera en América, Asia, Africa y Oceanía.

Pero hay algo que no queremos dejar desapercibido en estas líneas escritas tan de prisa, y es el empleo de los últimos inventos con la anuencia del Romano Pontífice, para la más fácil propagación del Evangelio. Así vemos cómo ya empieza a usarse el aeroplano, piloteado por misioneros, en las heladas regiones del Canadá. Y en los últimos días el teléfono y, sobre todo, la poderosa estación radiofónica, que se instaló recientemente en las dependencias del Vaticano, y por medio de la cual Pío XI se dirigió a todo el Universo, nos dicen muy a las claras cuánto sea el deseo, cuál la inquietud de acercarse cuanto antes a sus hijos, pródigos o no, al corazón de Cristo.

G. A.

Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas.

Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

Compañía Nacional de Electricidad

San José, Febrero 4 de 1931.

Colegio Seminario

La matrícula de este Colegio queda abierta desde el viernes, 20 de febrero de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles, 11 de marzo a las 8 horas.

CONCURLO INTERNACIONAL
Kodak
 de \$ 100,000 oro americano
 PARA LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA
 Informes en la
LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & Co.)
 Apartado 147. Teléfono 2040

JAMON CRUDO
JAMON CURADO
JAMON COJINADO
 PARA SANDWICHES
 Queso Patagrás
 Queso Cainembert
 Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
 TELEFONO 3933

NUEVA INDUSTRIA
 de la
Gran Fábrica de Mosaicos
 de
Adela v. de Jiménez e hijos
 Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

En Heredia encontrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico
Dr. J. Guillermo Meza
 Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20 00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Escandalosa violación de la Ley de Licores en Santa María de Dota

Personas vecinas de esta capital, que fueron a pasar una temporada en Santa María de Dota, nos han referido justamente escandalizadas, que el domingo 1.º de este mes los puestos de licores en aquella localidad expendieron públicamente bebidas embriagantes y que tal expendio se hizo con la venia del señor Secretario de Gobernación.

Para darnos cuenta de la trascendencia de lo ocurrido, bueno es que apelemos a algunos antecedentes que se relacionan con el asunto.

El Presbo. don Jaime Morera, virtuoso sacerdote español que desde hace ya bastantes años regenta la parroquia de Santa María, se propuso a raíz de tomar posesión de su cargo, combatir con una decisión y perseverancia que mucho le honra, el vicio de la bebida, que por desgracia está bastante generalizado allí.

En el púlpito siempre ha tenido palabras de reprobación para el funesto vicio, procurando con razonamientos adecuados, llevar al ánimo de sus feligreses la convicción de que la embriaguez, constituye un incubadero de enfermedades que minan el organismo y es cáncer que acaba con la felicidad y la paz de los hogares. Hasta los programas de

turnos los aprovecha para colocar en ellos sentencias contra la degradante afición alcohólica.

Con el fin de evitar los excesos y desatinos de los beodos en las fiestas patronales, ha dispuesto su traslación al domingo inmediato para lograr así, siendo día de cierre, que las ventas de licores estén cerradas. El resultado beneficioso de tan acertada disposición se ha sentido de manera harto halagadora para quienes se preocupan por la moralidad y el buen nombre de los pueblos. Desgraciadamente, quienes se sienten menoscabados en sus negocios de la venta del líquido ponzoñoso y quienes a él son aficionados, han intrigado de manera incesante para ver de burlar tan bella iniciativa del señor Cura.

El año pasado se empezó a vender licor el día de la susodicha fiesta celebrada en domingo. Se alegó por los expendedores, con la mayor audacia, que tenían la licencia del caso. Extrañado de tal anomalía el señor Cura, se dirigió por telegrama al señor Secretario de Gobernación, que lo era entonces don Rafael Castro Quesada, preguntándole sobre el particular y la respuesta de aquel funcionario fué terminante: que ni la Secretaría ni él

personalmente habían autorizado tal violación.

De esta manera quedaron frustrados los manejos de quienes a todo trance quieren lucrarse con el vicio o encenegarse en él.

En este año los mismos han sido más cautos, si es que podemos usar de tal expresión, para alcanzar sus fines. Enviaron una comisión a esta capital unos días antes de la fiesta patronal, y obtuvieron del Secretario de Gobernación una licencia para expender licor en tal fecha, a despecho de la ley de que es autor el actual Jefe del Estado y que se preconizó al establecerse como un certero golpe que se aceptaba al vicio de la embriaguez.

Mantuvieron los interesados, de acuerdo con el Jefe Político interino, en secreto la «licencia» y el domingo 1.º con fragante violación y escarnio de una ley de la república, los expendios de licores de Santa María hicieron su agosto vendiendo bebidas espirituosas con aparatosa ostentación.

El Sr. Cura protestó con sobra de justicia y de manera pública, de aquella anomalía escandalosa y se dirigió al Sr. Secretario de Gobernación, por telégrafo, quejoso de lo que ocurría, esperando quizá de que no fuese cierto lo de la licencia, pero desgraciadamente la respuesta dada por aquel alto funcionario debe haberle desencantado, toda vez que confirmaba que la «concesión» había sido extendida.

Declaramos que lo que aquí hemos relatado no es a base de conversación tenida con el señor Cura de Santa María ni con vecino alguno mariense; los datos nos los suministraron caballeros serios de esta capital que visitaron aquella población con motivo de su principal fiesta religiosa.

Ahora vienen aquí las reflexiones que irremediamente se desprenden de esa insólita actitud del Sr. Secretario de Estado.

¿Cómo concebir que un funcionario llamado a velar por la rigurosa aplicación de la Ley, sea el primero en consentir en violarla mediante una graciosa concesión?

¿Cómo ha pesado menos en el ánimo del Sr. Secretario la labor moralizadora del Presbo. Morera, digna de loa y estímulo, que los intereses de los que lucran con el vicio?

¿Qué nexos puede tener la celebración religiosa de la fiesta patronal de un pueblo con los expendios de licores, para que haya de beneficiarse en ese día a los

Palabra Divina



Domingo de Quincuagésima

En aquel tiempo tomando Jesús aparte a los doce Apóstoles les dijo: «Ya veis que subimos a Jerusalén, donde se cumplirá todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre, porque será entregado en manos de los gentiles, escarnecido y azotado y escupido, y después que le hubieran azotado le darán la muerte, y al tercer día resucitará.» Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron, antes era este un lenguaje desconocido para ellos, ni entendían la significación de las palabras dichas. Y al acercarse a Jericó estaba un ciego sentado a la orilla del camino pidiendo limosna. Y sintiendo el tropel de la gente que pasaba, preguntó qué novedad era aquella. Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino. Y al punto se puso a gritar: «Jesús, hijo de David, ten piedad de mí.» Los que iban delante le reprendían para que callase; pero él levantaba mucho más el grito. «Hijo de David, ten piedad de mí.» Paróse entonces Jesús, y mandó traerle a su presencia, y cuando le tuvo ya cerca, preguntóle diciendo: «¿Qué quieres que te haga?» «Señor—respondió él—que yo tenga vista.—Dijole Jesús: «Tenía, y sábetete que tu fe te ha salvado.» Y al instante vió, y le seguía, celebrando las agudezas de Dios. Y todo el pueblo cuando vió esto alabó a Dios.

San Lucas, Capítulo 18, versículos 31 a 34.

REFLEXION

El Espíritu del mundo en continua oposición con el espíritu de Cristo y de su Iglesia, produce en los hombres la ceguera que les impide penetrar los misterios de Dios. Abominemos, pues, del mundo, y la luz eterna iluminará nuestras almas, haciéndonos reconocer que la pasión y muerte de Cristo nos trajo la salud, y que amarle y seguirle está toda nuestra felicidad: sigámosle animosamente, proclamemos la gloria de su Nombre, y contra los enemigos que osen estorbarnos, invoquemos al mismo Cristo, diciéndole confiadamente: «Jesús, Hijo de David, ¡tened misericordia de mí!»

expendedores de los mismos, cometía pretendiendo que él faltaba la moralidad, estímulo que faltaba la violación de la Ley de Licores.

El Sr. Cura Presbo. Morera Desgraciadamente no se podría repetir lo mismo del actual Sr. Secretario de Gobernación en lo que respecta al hecho que exponemos.

No olvide
 que en la Botica *La Violeta* encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

ARTICULOS FOTOGRAFICOS
 Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.
 Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA
 Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Anunciar es vender

Colorantes SUNSET

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Notas varias de Educación

Los exámenes de maestros, para los Certificados Elemental y Superior, comenzarán a las ocho de la mañana del lunes 16 del corriente, en la Escuela García Flamenco, situada 100 v. al Este de La Dolorosa. Ese día se dedicará a los escritos y desde el día siguiente comenzarán los orales. Hay 35 solicitudes para el Elemental, 30 para el Superior y 15 de idoneidad en asignaturas especiales. En Religión se examinarán tres solicitantes.

Las pruebas de los especiales se verificarán a principios de marzo.

Con algún retraso se publicarán los cuadros de maestros, por motivo de que no conociéndose todavía las sumas de presupuesto con que puede contar cada Inspección, han de esperar para ver hasta dónde pueden estirarse.

En adelante no se cobrará suscripción de El Maestro a los maestros y profesores.

Enfermo de cuidado se encuentra en ésta don Alejandro Rodríguez, Visitador de Escuelas de Heredia.

Bellísima está quedando la placita Pasteur con el arreglo que se le está haciendo y la quitada del kiosquillo que tanto la afeaba.

Pensionado de las Hermanas Salesianas en Heredia

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia una Casa Familia, en la que se recibirán a aquellas señoritas que por motivos de estudio, empleo o cambio de clima, se ven obligadas a vivir lejos de su querida familia, proporcionándoles el Instituto, alojamiento y comida y donde se encontrarán rodeadas de cariño y cuidados como en su propio hogar.

Con esta institución las Hijas de María Auxiliadora realizan un inapreciable bien social, toda vez que brindan a los padres de familia, mediante una módica pensión, un plantel digno de la más absoluta confianza y donde sus niñas bajo la experta dirección y vigilancia de esas religiosas, pueden hacer sus estudios secundarios sin estar expuestas a los peligros que amenazan a una señorita que tiene que residir fuera de su hogar y lejos de los inmediatos cuidados paternos.

Recomendamos, pues, con toda vehemencia este plantel a la protección de los señores padres de familia.

La matrícula se abrirá el 15 del mes en curso; así mismo para el Jardín de los Niños establecido por las citadas religiosas.

Es algo que todos en su casa deben tomar

Porque es un magnífico reconstituyente, como dice uno de nuestros médicos.

El HEMO-TROFAN fortifica el organismo. En las convalecencias, debilidad general, anemias y paludismo, lo verdaderamente eficaz es el HEMO-TROFAN.

Ahora mismo, pase a la BOTICA y compre un frasco de HEMO-TROFAN. Una vez que lo haya probado, Ud. mismo se convertirá en su mejor propagandista. Recuérdelo bien: HEMO-TROFAN.

El beso maternal

¡Felices los que han sentido Su tierno rostro oprimido l'or el labio maternal!

¡Dichosos los que han oído, Y al canto se han adormido De aquella voz celestial!

Tú no puedes comprender La dicha de poseer Lo que tienes, niño, ahora; Lo que vale esa mujer Que ríe con tu placer, Y que si tú lloras, llora;

Que vela siempre a tu lado Con solícito cuidado, Y tu querer adivina Su amor desinteresado,

Tan dulce, tan sosegado Como el aura matutina. Niño, cuando la razón Alumbra tu corazón, Y veas como es debido, Recuerda con qué ilusión, Con qué delirio y pasión Esa mujer te ha querido.

Besa el polvo que pisó, Y la cuna que meció Con un afán tan prolijo; Respeta lo que tocó, Lo que te dijo y mandó;

¡Mucho debe hacer un hijo! Alza su lánguido brazo, Forma con el tuyo un lazo, Y no lo sueltes jamás; Dirige su tardo paso, No andes en amarla escaso, ¡Nunca cual ella amarás!

Josefa Massanes

La Cédula Personal

Ha dicho un sabio pensador: «En la oportunidad está el triunfo». Hallándose el pueblo de Costa Rica casi en penuria no es oportuno cargarlo más de impuestos. Se busca ello como una medicina para la salud financiera de la república y pueda que sea más peligrosa la medicina que la enfermedad: hay que obrar con prudencia. Don Cleto ha buscado un médico muy bueno—no puede negarse—pero el pueblo teme la medicina que se pretende aplicar, así se palpa, se palpita doquiera. Más valiera optar por economía, economía y economía; pero con orden, orden y orden, preocupándose porque todos trabajen y ganen ahora siquiera para comer pobremente.

Sugestivo

Anunciar es vender

Fábrica de PUROS

De EMILIO GUILLEN A. Atiende sus PEDIDOS

Cuenta con un número de competentes empleadas del ramo.

Situada 100 varas al Oeste de "La Nueva Iberia"

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

De Cartago

Frente al Banco a plena luz

Al portero del Banco Agrícola le fué robada una bicicleta que tenía para su uso, y de propiedad del Banco. Este hecho que desdice mucho de nuestra pequeña población fué al medio día en punto. Al principio se creyó que fuera una broma de mal género, pero al cabo del tiempo se desvaneció la idea;

Dulce Nombre

Mañana lunes estarán de manteles largos los vecinos de Dulce Nombre, con ser la fiesta anual que siempre ha revestido carácter alegre por su numerosa concurrencia y grandes festejos religiosos. El señor Cura Párroco se fué con anterioridad y allá le tenemos preparando a un grupo de niños y de niñas para la Primera Comunión.

Diversión

El tiro al blanco establecido por don Ricardo Rivera, llama la atención por el numeroso público que asiste, y por el derroche de dinero que en él se invierte. Ha habido individuo que se ha ganado sesenta peligüistes en una noche.

De interés público

El jueves a eso de las nueve de la mañana fuimos honrados con la visita del apreciable galeño y Ministro de Salubridad Pública don Solón Núñez quien tomando en cuenta las publicaciones de la prensa y malos informes del Dr. don Jesús Guzmán Centeno, con respecto a los antihigiénicos lugares del mercado de carne vino a realizar una inspección ocular, de cuyo informe depende la estabilidad o no de esa carne en ese mercado. No dudamos que el Dr. Núñez con su examen satisfará a las partes que adversan el nuevo sistema, que al decir del público

Cuido y ampliación de bosques nacionales

Que las sequías amenazan, no lo ignoran ni los pequeños; falta de previsión; y la ley o leyes contra la tala de bosques a orillas de ríos (que son muy nacionales) son letra escrita pero muerta, nadie las obedece.

Recordamos este hecho que nos consta: allá en las montañas de Zurquí unos hacendados se dieron en tumbar árboles a orillas de riachuelos. El Agente de Policía muy activo incoaba la causa respectiva y como los ricos terratenientes acudieran al Gobernador, al pobre Agente de Policía se llevó una reprimenda como ola capitana. Ese cumplido Agente de Policía en vez de haber sido laureado fue vapuleado. Total: terrible decepción y esa autoridad no se volvió a meter en nada, No citamos nombres por respeto a los que «en dulce calma yacen en la tumba fría.»

Las montañas de Zurquí son en parte del distrito de San Isidro de Heredia que siempre da los ríos plenos de buenos aguas.

El F. C. Nacional aun que en terrenos. Debe evitarse eso: doblar la restricción contra las quemadas, ordenar que éstas no invadan los bosques cincuenta metros a un lado y otro de la cúspide de las colinas a fin de conservar la vegetación actual existente y que surja nueva lo más posible. Todo a base de sanciones fuertes y efectivas en multas; hay que dejarse de contemplaciones, nuestras gentes entienden como el ganado bravo con el chuzo eléctrico si les puntean la bolsa eléctricamente.

S.

es en la actualidad perjudicial por faltar en los locales la cantidad de aire que existe la descomposición. Corresponsal

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Rafael Meza - Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de

El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Su Santidad el Papa se dirige

Viene de la primera plana

de vida eterna de Cristo, de su moral que salva a las sociedades. El mundo pasa por una época de angustias para miles de hogares, para millones. A todos las medidas salvadoras no debemos nosotros en modo alguno dejar la principal, que es la vuelta de las nociones a la pureza de las costumbres cristianas. Jesucristo dijo que todos los que estuviesen acongojados por las tribulaciones de la vida se dirigieran a El que es el Camino, la Verdad y la Vida.

Nuestra Religión siempre ha enseñado que la verdadera ciencia conduce a Dios; que por las cosas visibles del mundo ascendemos a las superiores e invisibles. He aquí, pues, la ciencia al servicio también de altos intereses de la humanidad. Con afecto paternal, dijo Su Santidad, hemos elevado hoy nuestras oraciones al Altísimo por todos nuestros hijos espirituales y por aquellos también que no son todavía de nuestro redil. Deseando que su palabra llegara hasta los últimos confines de la tierra y que Dios en su infinita misericordia remediara los males actuales del mundo, terminó el Papa dando solamente su bendición a todos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. (Resumen de las palabras de Su Santidad, hecho por el M. I. Sr. Canónigo Dr. Borge, quien escuchó el discurso en la excelente estación inalámbrica que en Heredia tiene instalada don Amando Céspedes.)

El servicio cablegráfico refiere que mensajes procedentes de todas partes del mundo indican que el discurso del Sumo Pontífice fué escuchado en todas las regiones del globo con bastante satisfacción. En Berlín el Nuncio Orsenio ofreció una recepción admirable al inmenso auditorio que se había reunido para escuchar la voz papal después de haber celebrado acción de gracias por el entronamiento de Pío XI. En Chicago la audición fue transmitida por magnas voces en varias iglesias escuchándose con perfecta claridad. En Sidney, una gran multitud de católicos se reunió en la Catedral de madrugada para escuchar la estación del Vaticano. En México poco después de la Misa y un Te Deum, la concurrencia en las iglesias se detuvo para escuchar también el discurso y la bendición papal.

El discurso de Su Santidad el Papa, tiene una trascendencia importantísima desde el punto de vista religioso y social, y lo más interesante aún, es que, en veinte siglos de vida cristiana, por primera vez se dirige el Jefe de la Cristiandad por medio del Radio

al mundo cristiano, que oyó perfectamente su voz paternal y dulce, al través de enormes y dilatadas distancias por medio de las ondas que en pretérita época descubriera el inmortal físico alemán Juan Hertz

La disertación del Papa Pío XI quedará grabada en las páginas de oro de la historia de la Iglesia Católica, con caracteres indelebiles que informarán al través de todas las edades futuras el magno acontecimiento acaecido en el Vaticano, bajo el Pontificado de uno de sus más excelsos hijos en el año del Señor de 1931, en el siglo XX.

Otra importancia que no debe dejarse de mencionar, y muy señalada, que tiene el discurso del Santo Padre el 12 de los corrientes, es que en esa fecha se cumplió el noveno aniversario de su exaltación al trono de San Pedro, y quiso de este modo celebrarlo. ¡Digna celebración! ¡Bendita celebración!

Dios conserve por muchos años a Su Santidad Pío XI para bien de la Iglesia Católica, en esta época peligrosa, de tantos extravíos morales y sociales, en que se necesitan más las actividades espirituales, para encarrilar por los senderos del Bien y de la Felicidad a los pueblos descarriados.

Pésame

Ayer se dió sepultura en Tíbas a los restos de la muy estimable Srta. Carmen Sáenz Solórzano, oriunda de la ciudad de Heredia, fallecida a edad bastante avanzada.

En el templo durante las exequias hubo numerosa asistencia que acompañó luego el cadáver hasta el cementerio de la localidad. A sus hermanos doña Rosalina S. v. de Cartín y familia, don Juan Félix Solano y Sra., don Jesús Sáenz y Sra., así como a los demás deudos, enviamos nuestro pésame más sincero.

Duelo

A consecuencia de las graves lesiones que sufriera en el accidente automovilístico de La Bermúdez, carretera a Heredia, dejó de existir en la madrugada de ayer, el joven Lic. don Enrique Meneses, que tan brillantes pruebas de capacidad había revelado en el corto ejercicio de su profesión.

Mucho lamentamos su prematura muerte y enviamos nuestro pésame sentido a su señor padre don Filadelfo Meneses, a su hermano el Presbo. Lic. don Carlos Meneses y a sus demás deudos.

Anunciar es vender

Cultos Religiosos en la Parroquia La Merced

Domingo 15 a sábado 21 de febrero de 1931

Domingo 15

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10 hs.

Lunes 16

5½ hs. Misa a Nuestra Señora de Lourdes.
7 hs. Misa y Responso por el alma de la finada María Mena. (Revestidos.)

Martes 17

5½ hs. Misa a Nuestra Señora de Lourdes.
8 hs. Misa en honor de San Judas Tadeo. (Intenc. Manuela Alfaro.)

Miércoles 18

6½ hs. Misa fúnebre por el alma de doña María Cristina de Herdocia.
7 hs. Misa de Ceniza.

Jueves 19

5½ hs. Misa del Santísimo Sacramento.
7 hs. Misa en honor de San José por los devotos.

Viernes 20

5½ hs. Misa.
7 hs. Misa.

Sábado 21

5½ hs. Misa.
7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la paz de COSTA RICA.

NOTAS IMPORTANTES

EL PROXIMO MIERCOLES es el día de Ceniza. Es día de ayuno y abstinencia.

Los miércoles siguientes durante la cuaresma son días de AYUNO y los Viernes días de AYUNO Y ABSTINENCIA.

La Semana Santa.—El Miércoles y Jueves son días de Ayuno y el Viernes día de ayuno y abstinencia.

Cuando hay sólo ayuno se puede comer carne, y cuando hay ayuno y abstinencia está prohibido el comerla.

Quien quiera obtener el *Devocionario del Cristiano* del Sr. Pbro. don Rosendo de J. Valenciano, puede pasar a la Oficina de la Merced, entre 8 y 10 de la mañana.

El proyecto de nueva tributación

La Cédula Personal

(Concluye)

En el artículo anterior hemos conocido algunas de las muchas ventajas, que se obtendrán para la IDENTIFICACION y ORGANIZACION de la convivencia del pueblo en Costa Rica y para el fácil, casi puede decirse automático cobro del Impuesto proyectado, con el establecimiento de la Cédula Personal. Nos falta aún considerar la forma definitiva, que se tendrá que dar a la ley respectiva, y en este sentido hemos visto con agrado las observaciones hechas por el pseudónimo REMO del «Diario de Costa Rica»; quien con buen sentido común y mucho conocimiento de las reglas que la equidad y la justicia señalan para los IMPUESTOS y su RECAUDACION, ha propuesto varias mejoras sustanciales al proyecto Soley, que no dudamos encontrarán buena acogida por su ilus-

tre autor y en el Congreso Nacional al perfeccionarse y emitirse como ley dicho proyecto. Dice REMO, que la oposición a la Cédula Personal argumenta que existe ya el impuesto de la RENTA hace años, sin haberse podido hacer efectivo: lo más natural entonces es, que habiendo el financista experto señor Soley encontrado en la Cédula Personal un medio fácil de recaudación de dicho Impuesto, se aproveche la oportunidad preciosa para principiar con hacer cumplir la Ley y se considere lo recaudado por medio de la Cédula Personal como un adelanto sobre los pagos exigidos por la Ley de Rentas. Creemos en verdad es conveniente proceder al establecimiento de la BASE sólida, que forma el conocimiento de las personas y de sus cualidades y rentas suministrado por

la Cédula Personal, y mejorar el sistema según las experiencias obtenidas en su aplicación práctica conforme el sabio adagio: «En el camino se arreglan las cargas». Es entre nosotros una costumbre mala el matar toda buena iniciativa con relegarla al estudio de una «comisión», la que no se decide nunca a poner en práctica una forma buena, mientras no haya encontrado otra mejor. Resulta entonces cierto, lo que nos enseñan tantísimos proyectos buenos fracasados, que *lo mejor es el enemigo más peligroso de lo bueno.*

La escala progresiva del Impuesto de la Cédula, como la presenta REMO, en el «Diario de Costa Rica», nos parece la más equitativa.

Se ve bien, cómo esta escala recarga el tributo en aumento progresivo sobre los ricos y exime casi por completo a las rentas pequeñas, lo que debe complacer a los que adversan el proyecto en defensa de los intereses del proletariado.

Otra reforma requiere el artículo que dispone la tributación de la mujer. Es justo, que la mujer esté contribuyendo al Impuesto de la Cédula Personal, cuando ella tenga sus bienes propios o su renta por ejercer una profesión o un empleo, pero no debe clasificarse sino entre las personas, que pagan por año ₡ 1 por la Cédula, a las esposas e hijas que se dedican a los oficios domésticos en el seno de la familia.

Anotamos en el proyecto del Gobierno una omisión, al no exigir la Cédula Personal de los muchos Extranjeros y Costarricenses, que reciben cuantiosas ganancias en Costa Rica y viven en el Exterior; éstos no pagan Impuestos sobre los capitales y rentas, que obtienen en Costa Rica y tampoco los pagan aquí, porque aun no se ha encontrado el medio o el valor suficiente para implantar la ley respectiva de Rentas. Tarea y trabajo fácil sería para los Consulados de la República en el Exterior establecer un Registro de las personas que disfrutaban en el Exterior los beneficios que están cosechando fuera del país y obligarlos a sacar en los Consulados de su territorio la Cédula Personal en el grado que les corresponde según las rentas obtenidas.

Esperamos que la discusión próxima del proyecto importantísimo en el Congreso Nacional conduzca a la emisión de una Ley, que—aunque no perfectamente, pero sí con resultados satisfactorios—principie a organizar los SERVICIOS tan necesarios de IDENTIFICACION y LOCALIZACION de los habitantes de Costa Rica.—A. M. D.

Gran oportunidad

Se vende en ₡ 2.000 una bóveda en muy buenas condiciones a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio General. Está valorada en ₡ 5.000. Informes en esta Redacción. Teléfono 5131.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA